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生物及医药产业是国家
鼓励培育发展的战略性新兴
产业。我市的生物及医药企
业主要集中在生物制药、医
疗器械、现代中药、化学药
品、生物农业等领域。

生物制药方面，主要在
体外诊断试剂、血液制品和
疫苗生产等方面具有明显优
势。医疗器械方面，主要有

呼吸机、麻醉机、心电监护、
数字式心电图机、心脏介入
治疗器械等新型医电设备。
现代中药方面，主要产品有
健儿丸、感冒颗粒、双黄连
口服液等。化学药品方面，
主要有乙酰螺旋霉素、青霉
素等抗生素原料药，片剂、
水针剂等生产能力居国内
首位。生物农业方面，农业

生物育种具有较强实力，动
物用药品和疫苗占有较高市
场份额。

目前，全市涉及生物及
医药企业近200家，其中规模
以上医药制造企业 40 余家、
医疗设备和器械制造企业 6
家，主要分布在郑州高新技
术产业开发区、新郑市、荥阳
市、航空港区等县（市、区）。

本报讯（郑州报业集团记者
张乔普）昨日上午，市委副书记、
市长马懿带领市爱卫办、文明
办和市内五区负责人，深入施
工建设工地、集贸市场、城中
村拆迁现场和居民社区等地，
实地督导国家卫生城市复审
重创工作。

副市长张俊峰、市政府
秘书长王春山参加督导。

马懿一行轻车简从，先后
来到郑州火车北站西干道、博
颂路、宋寨村、姚寨路、东明
路、纬二路、司家庄、二里岗南
街、高寨农贸批发市场等地，

认 真 检 查 市 容 环 境 卫 生 情
况。检查发现，部分街道两旁
私搭乱建严重、机动车乱停乱
放、店铺突出门店经营、小商
小贩占道经营，不少地方垃圾
积存无人清理，与国家卫生城
市的要求还有不小差距。针
对督导中发现的问题，马懿立
即要求有关单位和辖区要切
实承担责任，完善整治方案。

马懿说，今年我市不仅要
接受国家爱卫办组织的国家
卫生城市复审，同时今年还是
我市全国文明城市三年复审
的最后一年。全市各级各部

门都要对此保持高度清醒，统
一思想、提高站位，切实增强
责任感和紧迫感，严格对照国
家标准，逐项检查，逐项整改，
查缺补漏，狠抓落实，再掀全
市复审迎检工作新高潮。

马懿说，经过努力，目前
全市市容情况有所好转，但仍
存脏乱差的薄弱地区。各督
导组要身先士卒，率先垂范，
每周都要抽出时间到一线检
查指导工作，列出工作重点不
间断地进行抽查检查，严格落
实日督察、周通报制度，确保6
项整治全部达标。市内各区、

市直各单位、各责任部门要按
照工作目标和任务要求，实行

“一把手”负责制，做到主要领
导亲自抓、主管领导直接抓、
具体问题专人负责，一定要把
迎检任务逐项进行分解，落到
实处，抓出实效。要以问题为
导向，加大投入力度，总结我
市以往好的工作经验及学习
借鉴外地先进做法，利用好
网格化管理长效机制，发挥
好条块融合的作用，着重在
提 升 城 市 管 理 水 平 上 下 工
夫，切实推动市容环境持续
好转。

综合法律服务
与您“面对面”

“港区检察处在知识产权
保护等多方面指导我们公司发
展，使我们走得更稳、更快!”昨
日，当谈起郑州航空港实验区
检察处创新推出的综合法律服
务机制时，好想你枣业股份有
限公司采购中心副总经理卢占
军由衷地跷起大拇指。

自第二批党的群众路线教
育实践活动开展以来，该检察
处按照市检察院出台的《服务
郑州航空港经济综合实验区建
设发展的若干意见》，将践行群
众路线与履行检察职责有机结
合，为外来企业扎根落户和本
地企业快速发展营造良好的法
治环境。

目前，该检察处已与“好想
你”、“富士康”等企业开展案件
研讨 6 次，提出管理建议 4 条，
开展“巡回法庭”2 次，解决实
际问题 10 个。目前，融法制教
育、警示教育、案例剖析、巡回
法庭等多种举措为一体的综合
性法律服务机制已在实验区企
业界逐步推广。

该实验区检察处已尝试在
重点企业建立检察工作联络
站，派驻检察干警每周轮流进
站服务，对企业进行“面对面”
式服务。据统计，在该检察处
已建立两个检察工作联络站的
办事处辖区，涉企案件同比下
降约35%。
郑州报业集团记者 成燕
通讯员 秦鹏鹏

党员志愿者与群众
架起“连心桥”

在第二批党的群众路线教
育实践活动中，中原区绿东村
街道办事处以党员志愿服务为
抓手，推动党员干部作风转变，
党员志愿者在邻里守望、文明
城市创建、扶贫帮困、城区环境
提升和文明出行等 20 多个方
面积极开展活动，架起政府和
群众间的“连心桥”。

绿东村街道党工委本着
“整合资源、各方参与、群众受
益”的原则，将党员志愿服务体
系纳入网格化管理，使街道党
员志愿服务团队“沉”在网格
内，与居民联系更紧密。该街
道在社区、机关、学校和“两新”
组织中全面组建了 16 支党员
志愿者队伍，783 名党员志愿
者活跃在辖区。

该街道文明办携手银铃之
家、郑州社区大学、郑州地税
稽查局等单位党员干部，郑州
市电子信息工程学校青年志
愿者开展“关爱空巢老人”公
益项目，对社区的空巢老人登
记存档，以科学、高效、温馨的
结对帮扶形式，为空巢老人举
办生日会，提供生活照料、健
康保健、心理抚慰等志愿服
务。党员志愿者服务队密切
了群众联系，为群众办实事、办
好事，让老人们感受到党和政
府的温暖。
郑州报业集团记者 孙志刚

提升城市管理水平
推动市容环境持续好转
马懿实地督导国家卫生城市复审重创工作
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加大人才引进培养力度

省食品药品检验所所长
李振国

根据郑州市生物医药
的发展现状，和国内国际生
物医药的发展趋势，我认为
郑州市应该在几个方面下
工夫：一是加大生物医药人
才的引进和培养力度。目
前郑州市在生物医药领域
缺乏高端人才，特别是领军
人物，与郑州作为省会城市
的地位不符，不具备参与国
际竞争的能力。二是鼓励
企业开展生物医药新产品
的研发，对有研发基础的太
龙药业、河南润弘制药等加
大在政策、资金等方面的支
持力度。三是对有较好研
究项目的小型医药研发机
构，政府应积极培育。四是
鼓励企业与省内外的科研
院所合作，特别是与省内的
医药院校合作，开发有市场
竞争力的产品。

经过多年的发展，我市
生物医药产业初具规模，特
色鲜明。

研发能力不断提升。生
物医药产业是一个科技依赖
性很强的产业。多年来，我市
不少生物医药企业注重加强
技术创新，研发能力不断增

强，高新技术企业日益增多。
截至 2013 年 12 月，我市在生
物医药领域累计认定国家高
新技术企业 28 家，占全市
2008 年以来认定高新技术企
业总数的 7.2%。在科技创新
的新平台建设方面，生物医药
领域共有省市工程技术研究

中心32家，其中省级7家。
2013 年，我市生物及医

药产业规模以上企业完成主
营业务收入 113.67 亿元，同
比下降 1%。今年 1~5 月，完
成主营业务收入 40.55 亿元，
同比增长17.03%。

▶▶亟待做大做强
成绩固然喜人，但我市

生物医药产业存在的问题也不
容忽视。必须正视并下大力气
克服这些不足，我市生物医药产
业才能做大做强，比如产业总体

规模小，龙头企业及知名品牌少；
自主创新能力不足，低水平重复
生产严重等。近几年我市在企
业引进方面也已经在体现了注
重创新性、高成长性，生物医药

产业正在酝酿新的增长点。
有更多潜力巨大的高科

技企业加盟，有政府部门的
大力支持，我们对郑州生物
医药企业的崛起充满期待。


